



HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

CIV PERIODO LEGISLATIVO

SESIÓN APERTURA

1° DE ABRIL 2017

Presidencia del señor concejal Hugo Dino Barrueco

Secretario: señor Roberto Damián Sicari

Prosecretario: señor Carlos Tirasso

CONCEJALES PRESENTES

Abelleyra, Agustina	P.J.- F.P.V	2015-2019
Alessi, José Gabriel	Frente Renovador Massa 2017- Interbloque FRENTE RENOADOR	2013-2017
Barrueco, Hugo Dino	P.J.- F.P.V	2015-2019
Bertolotto, Armando Rubén	Frente Renovador Massa 2017- Interbloque FRENTE RENOADOR	2013-2017
Cavalletti, Rubén	P.J.- F.P.V	2015-2019
Conde, Rubén	CAMBIEMOS AVELLANEDA	2013-2017
Degli Innocenti, Jorge	P.J.- F.P.V	2013-2017
Galetovich, Rodrigo	U.C.R.	2015-2019
García, Roberto Daniel	PRO	2015-2019
González Santalla, Emmanuel S.	P.J.- F.P.V	2013-2017
Griego, Ernesto	P.J.- F.P.V	2013-2017
Lata, Maia Grisel	P.J.- F.P.V	2015-2019
Leiva, Ramón Gabriel	Frente Renovador Massa 2017- Interbloque FRENTE RENOADOR	2015-2019
Lewicki, Daniel	CAMBIEMOS	2013-2017
Lucero, Mónica	Frente Renovador Interbloque FRENTE RENOADOR	2013-2017
Machado, Pedro Orlando	Frente Renovador Interbloque FRENTE RENOADOR	2013-2017
Malito, Diego Adrián	CAMBIEMOS	2015-2019
Marciano, Maricel del Carmen	CAMBIEMOS	2015-2019
Marco Romero, Susana Mabel	Radicales en cambios	2015-2019
Michelena, Jorge Luis	P.J.- F.P.V	2015-2019
Murabito, Matías	P.J.- F.P.V	2015-2019
Rodríguez, Oscar	Frente Renovador Interbloque FRENTE RENOADOR	2015-2019
Villagra, Héctor Hilario	P.J.- F.P.V	2013-2017

Ausente: Balbuena, María de Jesús.

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

particular.

Sr. PRESIDENTE (Barrueco).- Queda sancionado el proyecto de decreto.

Se harán las comunicaciones pertinentes.

5

COMISIONES PERMANENTES

Sr. PRESIDENTE (Barrueco).- Corresponde considerar el proyecto decreto por el cual se establece la conformación de las comisiones permanentes del Honorable Concejo Deliberante.

Dado que todos los bloques tienen conocimiento de este decreto, ya consensuado en la Presidencia y Vicepresidencia, si hay acuerdo vamos a omitir su lectura.

- Asentimiento.

Sr. PRESIDENTE (Barrueco).- En consideración.

Se va a votar.

- Se aprueba en general y en particular.

Sr. PRESIDENTE (Barrueco).- Queda sancionado el proyecto de decreto.

Se harán las comunicaciones pertinentes.

6

MOCIÓN

Sr. PRESIDENTE (Barrueco).- Tiene la palabra el señor concejal Degli Innocenti.

Sr. DEGLI INNOCENTI.- Señor presidente: hago moción de que esta sesión se realice en invocación a lo que se denomina "Gesta de Las Malvinas", que fue un episodio de nuestra historia que realmente tiene sus claros y sus oscuros, pero no podemos ignorar que sucedió.

Seguiremos reclamándolas siempre como parte de nuestro territorio, pero al día de hoy todavía siguen muriendo excombatientes de Malvinas por todo lo relacionado con el estrés de guerra.

Por eso solicito que la sesión del día de la fecha sea dedicada a este acontecimiento de la toma de las Islas Malvinas, del que mañana se cumple un nuevo aniversario.

Sr. PRESIDENTE (Barrueco).- En consideración.

Se va a votar.

- Resulta afirmativa.

Sr. PRESIDENTE (Barrueco).- Se procederá en consecuencia. (Aplausos en las bancas y en las galerías.)

Invito a los señores concejales a pasar a cuarto intermedio con permanencia en las bancas, y a los presidentes de bloque a acercarse al despacho de la Presidencia a efectos de requerirle al señor intendente que pronuncie su discurso inaugural.

Se pasa a cuarto intermedio. Luego de unos instantes:

- Ingresa al recinto el señor intendente municipal, ingeniero Jorge Ferraresi, y ocupa un lugar en el estrado de la Presidencia. (Aplausos en las bancas y en las galerías.)

Sr. PRESIDENTE (Barrueco).- Continúa la sesión.

En primer término, haremos entrega a nuestro intendente municipal de los Diarios de Sesiones del Concejo Deliberante correspondientes a 2016.

- El señor presidente entrega al señor intendente municipal los Diarios de Sesiones del Concejo Deliberante correspondientes al período 2016.

Sr. PRESIDENTE (Barrueco).- Invito a nuestro intendente municipal, ingeniero Jorge Ferraresi, a que pronuncie su mensaje de apertura del 104° período de sesiones ordinarias.

Sr. INTENDENTE MUNICIPAL.- Agradezco la presencia del obispo de la diócesis Avellaneda-Lanús, monseñor Rubén Frassia; del señor diputado del Parlasur y ex intendente municipal, doctor Oscar Laborde; de los secretarios del Departamento Ejecutivo; de la diputada nacional Mónica Litz; de la senadora provincial presidenta del bloque del Frente para la Victoria - Partido Justicialista, arquitecta Magdalena Sierra, mi compañera... (Aplausos en las bancas y en las galerías.); del ex intendente Luis Sagol; de la señora Defensora del Pueblo de Avellaneda, María Laura Garibaldi; del señor Vicedefensor, Rodolfo Álvarez; del Jefe de Relaciones Institucionales de la Defensoría del Pueblo de

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

la Nación, doctor Tomás Dadic; de los señores concejales mandato cumplido Santiago Dante, Oscar Fariña, Jorge Gamarra, Benicio Gutiérrez, Liliana Iglesias, Alfredo Marchesi, Tamara Perini, Isabel Rodríguez, Mirta Vera.

Asimismo agradezco la presencia del Rector de la Universidad Nacional de Avellaneda, ingeniero Jorge Calzoni; del Vicedecano de la Facultad Regional Avellaneda de la Universidad Tecnológica Nacional, ingeniero Enrique Filgueira; del señor Presidente del Consejo Escolar de Avellaneda, licenciado Fabián Díaz; del Presidente de la Unión Industrial de Avellaneda, ingeniero Jorge Matricali.

Agradezco también la presencia de los representantes de los sindicatos: de la CTA, Hilda Cabrera; la Secretaria General de SADOP Avellaneda, Karina Maneiro; el Secretario General Único de Municipales de Avellaneda, Daniel Aversa; el Secretario General Adjunto de la UOCRA, Pablo Romero; el Secretario General de la Organización Gremial de la UOCRA, Ángel Yardina; el Secretario General de la UOM Avellaneda, Paulino Leyes; el Secretario General del Gremio de Empleados y Obreros del Fósforo y Afines, Eloy Jara Toledo; el Secretario General de la Asociación Bancaria Avellaneda, Jorge Ivezic; el Secretario Administrativo del Sindicato del Vidrio, José Caseros; el Secretario General del Gremio Barraquero, Héctor de León y la Secretaria General del Sindicato UPCN Avellaneda, Lilian Martínez.

Además agradezco la presencia de los señores jueces de Faltas del Municipio, doctores Alejandro Dimas Rodríguez, Carlos Cataffo y Mónica Marchese.

Agradecemos la presencia de las fuerzas de seguridad, del señor jefe departamental, comisario mayor Javier Villar; del señor jefe de distrito, comisario Sergio Algañaraz; del señor jefe del Comando de Patrullas, comisario Nicolás Breglia; del señor jefe de la Unidad de Policía Local Avellaneda, comisario Gregorio Martínez; del señor prefecto Juan Carlos Lezcano; del señor comisario de la Policía Federal Argentina delegación Avellaneda, Diego de la Fuente, y de todos los presentes y concejales de los distintos bloques que integran este cuerpo.

Este es el octavo discurso de sesiones ordinarias que iniciamos. Siempre hablábamos de que teníamos en nuestro gobierno una fortaleza, que era que los tres niveles -el nacional, el provincial y el municipal- gobernábamos en sintonía.

El año 2016 ha sido un año distinto, que ha generado un presupuesto propio para la gestión municipal, de 2.375 millones de pesos, que es un aumento respecto del año 2015 del 31,7 por ciento. Si lo comparamos con el proceso inflacionario, que podemos hablar de entre el 40 y el 44 por ciento, vemos disminuidos los recursos municipales en el orden de entre el 8,3 y el 12,3 por ciento.

Los recursos afectados que transfirieron las distintas jurisdicciones nacionales y provinciales en el año 2016 fueron 342.289.000 pesos menos que en el año 2015. Pero a pesar de eso, hemos visto cómo disminuyó la actividad comercial e industrial entre 15 y 20 puntos.

Pero nos hemos propuesto con los recursos municipales y un orden administrativo, con una definición bien clara del Estado municipal presente, desarrollar en el año anterior un programa llamado "Una Obra por Semana", y esto es lo que hemos hecho el año pasado: inaugurar una obra por semana.

El tema de la educación fue definida como una idea fuerte, uno de los temas y pilares fundamentales a tomar en consideración. Por eso, el año anterior construimos el Jardín Maternal N° 8, el Jardín Maternal N° 9, ampliamos el Jardín Maternal N° 10, y construimos el Jardín Maternal para Trabajadores Municipales.

Respecto de los jardines de infantes municipales, construimos el Jardín de Infantes N° 6, el 7, el 13, el 22, el 26, el 32, y ampliamos el Jardín de Infantes N° 37.

Seguimos realizando obras en infraestructura educativa de la provincia de Buenos Aires, ante la falta de presupuesto y de atención en esa temática por parte de la provincia. Construimos el Jardín de Infantes N° 913 y el Jardín de Infantes N° 921. Hemos aportado también infraestructura a las escuelas primarias, secundarias, técnicas, especiales e institutos, ampliando la Escuela Primaria N° 14, la Escuela Secundaria N° 9, la Escuela Técnica N° 4 Longobardi, y hemos realizado el

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

tercer piso del Instituto de Formación Docente N° 1, cuyo edificio se llamó "Abuelas de Plaza de Mayo", y ese piso, "Estela de Carlotto". (Aplausos en las bancas y en las galerías.)

De acuerdo con lo que habíamos avanzado en la recuperación de la memoria y en el tema de recuperar la departamental de investigaciones de Avellaneda- Lanús, hemos construido el Departamento de Investigaciones Científicas, que lo hemos transferido a la provincia.

En el tema instituciones, trabajamos en la ampliación de la Biblioteca Popular Oscar Smith y dos aulas cine en el Cine Wilde, y en la construcción de la Sociedad de Fomento Villa Avellaneda. Reacondicionamos la Sociedad de Fomento General Lavalle; rehicimos la Sociedad de Fomento Barrio la Carne, y la Sociedad de Fomento y Biblioteca Crucesita Este.

Con respecto a obras de servicio para la comunidad, hemos construido el edificio nuevo del Registro Civil de Gerli, y el edificio municipal para temáticas sociales, ubicado en Croatto y San Martín, "Cristina Fernández de Kirchner". (Aplausos en las bancas y en las galerías.)

Hemos realizado obras en Bomberos Voluntarios, realizando la cubierta del destacamento de los Bomberos de Piñeyro, haciendo también obras en el Destacamento Bomberos Avellaneda Centro (Cuartel Central).

En obras de conectividad, hemos realizado el puente sobre el arroyo Sarandí; la repavimentación de la avenida Debenedetti, y la repavimentación del Barrio Entre Vías.

En materia de espacios públicos y alumbrado, hemos reacondicionado la plaza Mariano Moreno y el corredor verde Ramón Franco entre la calle Caviglia y la calle Lobos.

En alumbrado público, hemos terminado con el ciento por ciento de las luminarias de mercurio halogenado y de cuarzo, pasando todas a luces blancas, eliminando lo que era sodio amarillo en las zonas del Barrio Nueva Argentina, en el Barrio Nicolás Avellaneda y todo lo que nos queda, zona 1, 2 y 3 de Wilde.

En Salud, hemos remodelado a nuevo la Unidad Sanitaria N° 1 de Villa Corina.

En Deportes, hemos construido el Polideportivo del Barrio Mariano Moreno,

la sede del Club Villa Modelo, el piso y los sanitarios del Polideportivo Gatica, el playón Polideportivo en el Barrio San Lorenzo, obras en el Club Deportivo del Sud y la construcción del Polideportivo Proyecto Nacional y Popular del Barrio Villa Azul. (Aplausos en las bancas y en las galerías.)

El año 2017 no ha empezado de manera distinta. Voy a leer un párrafo del diario La Nación titulado "Cómo se distribuye el presupuesto para la obra pública en el gobierno de la provincia de Buenos Aires". Dice así: "Entre los municipios más rezagados para el año 2017 se encuentra Avellaneda, con 17 pesos por habitante por año; le sigue Berazategui, con 240 pesos por habitante por año; Florencio Varela, con 255 pesos por habitante por año; La Matanza, con 365 pesos por habitante por año; Moreno, con 524 pesos por habitante por año; San Martín, con 826 pesos por habitante por año; Almirante Brown, con 1.025 pesos por habitante por año; La Plata, con 5.047 pesos por habitante por año; Bahía Blanca, con 5.785 pesos por habitante por año...", y así podemos seguir describiendo una cantidad de cosas. No nos quejamos, es parte del juego democrático, pero también es parte del juego democrático tener la información correcta de cómo se vuelcan recursos a una sociedad y quiénes son los responsables de esos recursos.

A pesar de eso, con nuestra administración fuerte logramos el acompañamiento muy fuerte de vecinos. Este año se han incorporado al pago de la tasa de servicios generales 9.600 vecinos que no la pagaban, entendiendo esta problemática y el acompañamiento hacia la gestión. Así que hemos diseñado para este año, y lo hemos iniciado el 1° de marzo, la inauguración de una obra por día. (Aplausos en las bancas y en las galerías.)

Como decía anteriormente, nuestra temática importante siempre tiene que ver con la inversión en educación. Este año hemos construido el Jardín Maternal N° 4, hemos ampliado los jardines de infantes N° 20 y N° 4, construimos a nuevo el Jardín de Infantes N° 25, y con estas obras damos por finalizado el ciento por ciento de las obras de los jardines municipales con la infraestructura que se merecen los chicos del nivel inicial.

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

Para este año construimos dos jardines provinciales nuevos, el N° 915 y el N° 974, y ampliamos y mejoramos 14 jardines de infantes de la provincia de Buenos Aires.

En la escuela primaria ampliamos y mejoramos 27 escuelas primarias.

Respecto a las escuelas secundarias, estamos construyendo a nuevo la Escuela Secundaria Simón Bolívar y la Escuela Secundaria N° 28. Ampliamos y mejoramos 11 escuelas del nivel secundario, ampliamos y mejoramos 6 escuelas de educación técnica, ampliamos y mejoramos 4 escuelas de educación especial y ampliamos y mejoramos la Escuela N° 9.

Este año estamos construyendo dos nuevos edificios a nivel terciario y a nivel universitario: el Instituto de Formación Docente N° 101, en el Parque Domingo y el Edificio Municipal, que propusimos al Concejo Deliberante que lleve el nombre de Beatriz Mendoza, en el ex Hotel de Inmigrantes, donde va a funcionar también una sede de la Universidad Nacional de Avellaneda, la de Ciencias Ambientales y Turismo, a partir del 10 de abril.

Ampliamos y mejoramos el Centro de Educación Municipal N° 125, generamos la Academia de Policía Local, después vamos a avanzar sobre las cuestiones de seguridad. Ampliamos el Centro de Formación Laboral N° 2, la Escuela Municipal de Canotaje, el Polideportivo de la Escuela San Vicente de Paul, y ayer hemos entregado un subsidio en la sede de la UTN Facultad Regional Avellaneda, para que puedan construir dos aulas por un valor de 2 millones de pesos. (Aplausos en las bancas y en las galerías.)

Construimos dos nuevos edificios para temas culturales: el IMEPA de Wilde y el Refugio del Arte, y ampliamos y mejoramos el Instituto de Cerámica y el Instituto de Artes Plásticas.

Para referenciar la inversión en infraestructura educativa, la provincia de Buenos Aires -cuando les hablaba del presupuesto que ha destinado a la ciudad- tiene destinados 2 millones de pesos para reparar todas las escuelas de la provincia de Buenos Aires. En esa inversión que les he mencionado, entre todas las instituciones nosotros vamos a

tener una inversión, con recursos propios, de 80 millones de pesos para que los chicos de la ciudad tengan los niveles de infraestructura que se merecen. (Aplausos en las bancas y en las galerías.)

Vamos a construir, en el área "institucional", dos nuevos centros de jubilados, el Centro de Jubilados de Villa Luján y el Centro de Jubilados Volver a Empezar, en la zona de Pineyro, y vamos a intervenir en ciento catorce centros de jubilados a través de subsidios a las instituciones y obras que vamos a realizar nosotros.

Vamos a intervenir desde la obra pública en las doce bibliotecas populares. Vamos a construir distintos nuevos edificios, como una capilla nueva en la zona de La Saladita, donde podrá funcionar una iglesia definitivamente, y vamos a generar una nueva construcción para que tenga su sede propia la institución Nuevo Club, que trabaja con chicos con discapacidad, y la verdad es que merecen tener una obra como corresponde. (Aplausos.)

Estamos también ampliando la Casa Parroquial de Villa Corina, para que el padre "Paco" pueda tener definitivamente su vivienda, el cura que hoy está llevando adelante una tarea importante.

Estamos recuperando la Sociedad de Fomento Dock Sud, la Sociedad de Fomento Villa Ocampo y el SUM Eva Perón, de Villa Domingo.

También vamos a generar intervención en veinticuatro instituciones extranjeras.

Con respecto al tema de servicios, vamos a generar, y ya lo empezamos a hacer el año pasado, una experiencia de descentralización a través de seis bases operativas, así que las estamos construyendo. Esto quiere decir que ya no toda la base operativa va a estar en el corralón municipal de Crisólogo Larralde y Condarco, sino que vamos a tener seis lugares distintos, para que la infraestructura de servicios que tenemos se pueda aplicar en forma más eficiente.

Estamos construyendo la de Pineyro y la de Avellaneda Centro, que se va a inaugurar la semana próxima, la de Villa Domingo Oeste, la de Sarandí-Gerli, la de Wilde Oeste, y la de Villa Domingo Este más Wilde y Dock Sud.

Ya construimos, y lo vamos a inaugurar

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

este mes, el nuevo edificio de la base de la policía local, en Debenedetti, debajo de la autopista, que fue un convenio con la empresa Shell.

Respecto del tema de bomberos, seguimos haciendo intervención este año en los cinco cuarteles de bomberos, con una inversión cercana a los 5 millones de pesos, en los cuarteles de bomberos de Domingo-Wilde, de Dock Sud, de Avellaneda Centro, de Gerli-Piñeyro, y de Sarandí.

Estamos construyendo un edificio para la temática de la niñez y adolescencia, que está también a punto de terminarse en los próximos meses, en la calle Colón y Alsina.

Seguimos ampliando, y vamos a inaugurar este mes el Ecopunto, una planta para reciclar el ciento por ciento de los residuos de la ciudad. Esta es una obra que veníamos haciendo en conjunto mediante un convenio con la ACUMAR. Lamentablemente, la ACUMAR ya nos debe cerca de 16 millones de pesos para esta obra, pero no importa, con recursos nuestros seguimos avanzando, y en el mes de junio va a estar totalmente inaugurada. (Aplausos.)

Hemos inaugurado en el mes de marzo el edificio "El Infierno", se ha remodelado para que los trabajadores municipales tengan condiciones dignas de trabajo. Vamos a trabajar en la remodelación del edificio municipal de la calle Pavón. Vamos a crear la sede para el Programa Enviñón, donde funcionaba la Unidad Sanitaria N° 17, y ésta tendrá nuevo edificio.

Reacondicionamos el depósito de Acción Social y vamos a restaurar definitivamente el Auditorio Rodríguez Faure.

En el tema "conectividad hidráulica" hemos inaugurado el 11 de marzo el paso bajo nivel de Wilde, Presidente Héctor Cámpora. Hemos realizado la repavimentación de la avenida Mitre; la repavimentación de la Isla Maciel; la repavimentación de la calle Oyuela en Villa Corina. Hicimos la construcción del distribuidor de tránsito Colón-Monseñor M. de Andrea; los pavimentos e iluminación en los pasajes del Barrio Nueva Ana; los pavimentos e iluminación en los barrios 7 de Eneró, Unidad y Lucha y Honor y Dignidad; los pavimentos y accesos a escuelas en la zona de Villa Inflamable; los pavimentos y pasajes

del Barrio San Martín de la Isla Maciel, y los pavimentos del Barrio El Porvenir, en Wilde.

En el tema hidráulico, vamos a terminar la estación de bombeo y desagües y la iluminación de Wilde Este; la red cloacal de Villa Domingo Este, que la hemos inaugurado, y la red cloacal de Wilde Este, que está próxima a inaugurarse.

Con respecto a espacios públicos y alumbrado, hemos trabajado en la etapa de reconversión del alumbrado al parque lumínico en led. Hemos empezado por las calles principales y avenidas. Hemos inaugurado ya las avenidas Galicia e Ingeniero Huergo, en Dock Sud. Seguimos con la avenida Lacarra. La avenida Güemes ya está realizada, y vamos a cambiar dos mil quinientas luminarias para este año empezar definitivamente la reconversión a través del ahorro de energía y una mayor calidad lumínica. (Aplausos en las bancas y en las galerías.)

Para este año tenemos previstos diez nuevos cruces de semáforo.

Con respecto a los espacios públicos, vamos a realizar nuevos parques y plazas, entre ellos el Patio de Juegos de la calle Cangallo, la Plaza de los Eucaliptos en la zona de Sarandí, la Plaza Papa Francisco en la zona de Wilde, la Plaza Suipacha en la calle Suipacha y Cangallo, la Plaza Deheza donde funciona el Club Deheza con su cancha de 11, el Parque Lineal de Villa Tranquila, el Parque de Viviendas entre las vías y la Plaza Isla Maciel, el Parque Lineal sobre el Arroyo Maciel, que fue entubado ya hace dos años, la parquización en Villa Tranquila y una obra que va a ser trascendente para la ciudad, la Reserva Natural Avellaneda, recuperando la costa y esa reserva ecológica para todos los vecinos de Avellaneda. (Aplausos en las bancas y en las galerías.) Va a contar con una pasarela de dos kilómetros de extensión para que la podamos recorrer.

Reacondicionamos la Plaza Ugarte, la Plaza Fátima, la Plaza María del Rosario, el Patio de Juegos Cholo García, el Patio de Juegos Gabino Allegre, el Patio de Juegos de Rivadavia y República del Líbano, el Patio de Juegos Yorga Salomón, la Plaza Torres Onsari, la plaza y luminarias del Paseo de las Artes, la Plaza Villa Azul, la Plaza Yrigoyen, la Plaza Islas Malvinas, la Plaza De Negri y la Plaza

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

Falucho.

En Deportes, hemos construido para este año espacios nuevos, como el nuevo Polideportivo Municipal José Mármol. Entre este mes y el próximo, daremos inicio al edificio de lo que era el ENARD. Lamentablemente, en virtud de que se ha producido la discontinuidad del convenio y ya desde el año 2015 la Secretaría de Deportes no sostiene a los docentes para el alto rendimiento, vamos a cambiar una sola letra, y de ser el Edificio Nacional de Alto Rendimiento va a pasar a ser el EMARD, el Edificio Municipal de Alto Rendimiento. (Aplausos en las bancas y en las galerías.) Desde el área municipal vamos a sostener el alto rendimiento para que los deportistas de la zona puedan desarrollar allí sus actividades.

Creamos el área de Calistenia en el Parque Domingo, una nueva actividad de jóvenes que desarrollan actividades deportivas. Vamos a ampliar el Skate Park y el de deportes alternativos, y vamos a readecuar el Área X en el mes de septiembre.

Estamos realizando siete nuevas cubiertas en clubes de barrio y nuevos pisos en seis polideportivos. Vamos a construir dos nuevos polideportivos, uno en Villa Inflamable y el otro en el Barrio 7 de Enero, más la intervención en 113 clubes de barrio, con obras en cada uno de ellos. (Aplausos en las bancas y en las galerías.)

Construimos la pileta climatizada del Parque Domingo, que es olímpica, y tres canchas de césped sintético, una que vamos a inaugurar en el día de hoy en el Polideportivo Delfo Cabrera, otra en el Polideportivo de Villa Domingo y otra en el Polideportivo del Club Deheza.

Con respecto a la temática cultural, para el año 2017 seguimos con la construcción de nuevos edificios: el IMEPA de Wilde y el Refugio del Arte.

El 28 de mayo vamos a crear y poner en funcionamiento el Museo Municipal Leonardo Favio. (Aplausos en las bancas y en las galerías.) Sus hijos hicieron una donación con cargo al municipio para que sus cosas personales puedan ser exhibidas para todos los habitantes de Avellaneda y de otras ciudades que quieran venir.

Como decía anteriormente, ampliamos

y mejoramos el Instituto de Cerámica, que también lo inauguramos en el mes de marzo, y vamos a hacer obras en el Instituto de Artes Plásticas.

Con respecto a Salud, ya hemos terminado las tres bases operativas del SAME: una en Wilde, Nahuel Huapi y Pasaje San Pedro; la otra en Villa Corina, Posadas y Homero Manzi, y la otra en Dock Sud, Irala, entre Vértiz y Góngora. Después vamos a abordar lo del SAME con más profundidad.

Estamos construyendo nuevos edificios municipales, como el Centro de Atención a la Familia Sarandí Este, el Centro de Atención a la Familia de Villa Azul, con una nueva temática en el abordaje de lo que tiene que ver con la atención primaria de la salud, no esperando que los vecinos vengan al lugar sino que el equipo de salud salga a cada una de las viviendas.

Reconstruimos para este año la Unidad Sanitaria N° 16 y la Unidad Sanitaria N° 17. Ampliamos y readecuamos el quirófano del Hospital de Ojos; vamos a generar la ampliación de la Unidad Sanitaria N° 9 de Isla Maciel y estamos remodelando y ampliando el Instituto Municipal de Rehabilitación.

En todos estos programas que les mencionaba anteriormente hay una inversión del municipio de 835.215.000 pesos; de otras jurisdicciones, 409.727.000 pesos. Cabe aclarar que de este dinero de otras jurisdicciones, 261.864.000 pesos fueron transferidos por el gobierno nacional antes del 10 de diciembre de 2015. (Aplausos en las bancas y en las galerías.)

El resultado del primer mes de "Una Obra por Día" arrojó una inversión de 327.314.094 pesos, y en el mes de marzo, con mucho dolor, dentro de esas 31 obras que inauguramos, 10 fueron escuelas, que lamentablemente están con sus aulas vacías, así que por lo tanto suspendimos la inauguración para poder hacerla cuando los chicos vuelvan a la escuela a partir de recuperar la dignidad del salario de los trabajadores docentes. (Aplausos.)

El año pasado también incluimos en el programa la entrega de un subsidio por día. Esa inversión en subsidios para instituciones fue de 12 millones de pesos. En el mes de marzo entregamos subsidios por 31 millones de pesos,

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

y tenemos previsto para el año 50 millones de pesos para que todas las instituciones de la ciudad puedan hacer todas las obras que necesitan para contener a chicos, a abuelos y para generar acciones de solidaridad que tanto necesita nuestra gente.

Las tarifas de los servicios públicos han aumentado de manera ilegal y desmesurada. Se realizaron a través de la Secretaría Legal y Técnica del municipio amparos colectivos que han tenido un resultado relativo hasta un determinado momento. Hemos entregado 850 escrituras, y 100 viviendas fueron declaradas como bien de familia.

En el tema cultural, en el Teatro Roma asistieron 67.147 espectadores, con 249 funciones, y trabajaron más de 735 trabajadores de la cultura.

Al Centro Municipal de Arte lo visitaron 66.984 vecinos, con 47 muestras de arte; 45 artistas plásticos expusieron sus actividades; grabaron 110 bandas de la ciudad en el Centro de Grabaciones, el Estudio Juan Domingo Perón. Se proyectaron 192 películas; se realizaron 51 shows de magia; se hicieron 16 obras infantiles, 12 presentaciones de libros y 18 charlas y conferencias.

En el Cine Municipal de Wilde se proyectaron 61 películas, con 55.392 espectadores. Se desarrolló también el ciclo de cine político y el cine de terror, con 207 espectadores. Se realizaron distintos eventos. Al Cine Municipal de Wilde este año van a ir todos los jardines de infantes, primarias, secundarias y clubes, con 51 funciones y 3.183 espectadores. Se dan 27 talleres gratuitos y hay seis comisiones de cine, con 150 alumnos.

En los ocho institutos de arte y de enseñanza artística hemos mantenido el nivel de alumnos, con una capacidad ocupada al ciento por ciento. En nuestros institutos tenemos una matrícula total de 5.334 alumnos, y tenemos dos escuelas de enseñanza artística: la Escuela Municipal de Danza, que también ha colmado su capacidad con 640 alumnos, duplicando lo que teníamos históricamente, y la Escuela Municipal de Circo, Murga y Magia, a la cual asisten 750 alumnos.

En cuanto a los puntos culturales, sigue habiendo 16 puntos culturales con más de

180 talleres, con 1.631 alumnos, y seguimos con los ciclos de tango y milonga en los que participaron 2.800 personas, haciendo esto los días viernes y sábados en el edificio del Bicentenario, donde funciona el Centro Municipal de Arte Hugo Caruso.

La temporada del Teatro Roma empezó en el mes de febrero, a diferencia de cómo empezábamos anteriormente. Seguimos con producciones de espectáculos a precios populares, gratuitos y a la gorra. Seguimos trabajando en distintas temáticas con la Escuela Sinfónica Municipal. Para este año tenemos previstas cinco actuaciones al aire libre, con eventos importantes, y el Teatro Roma va a empezar a recorrer con sus acciones teatrales cada uno de los barrios.

También con una actividad muy importante en las vacaciones de invierno, el Centro Municipal de Arte tendrá este año cuarenta muestras anuales, con visitas guiadas, charlas y relanzamiento de salas municipales, para que también los artistas de nuestra ciudad puedan exponer la capacidad que tienen.

De la misma manera, el Cine Municipal de Wilde seguirá trabajando en lo que venía haciendo hasta este tiempo.

En cuanto al tema deportes, este año vamos a tener más capacidad: pasamos de 14 polideportivos municipales a 17, con 3 piletas climatizadas. La oferta deportiva este año en la ciudad va a ser con el derecho absoluto para que todos los jóvenes menores de dieciocho años puedan asistir a cualquier polideportivo, participando de alguna actividad totalmente gratuita. Así que hemos pasado de 90 profesores, que teníamos en 2016, a 150 profesores para 2017, realizando tareas de fútbol 11, rugby, hockey, musculación, básquet, atletismo, pentatlón, cestoball, fútbol femenino, yoga, gym de adultos, handball, vóley, futsal, taekwondo, aerobio, boxeo, escuelas de fútbol y de distintas disciplinas.

Vamos a generar encuentros y campeonatos entre polideportivos municipales, con 17 equipos y con ellos este año vamos a armar los seleccionados deportivos, para que desde Avellaneda tengamos equipos que salgan a competir al resto de la Argentina representando a nuestra ciudad.

Seguimos con las ligas recreativas

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

y los torneos interpolideportivos, así que continuamos trabajando y profundizando este tipo de actividades. El deporte es una de las cuestiones fundamentales que tienen que ver con la inclusión, que también la hemos contemplado a partir de seguir aumentando la oferta en colonias de vacaciones. Este año hemos agregado una, el Polideportivo Proyecto Nacional. Participaron 9.000 chicos de 6 a 12 años en todas las colonias de nuestra ciudad en el verano, en enero y febrero.

A partir de la disminución económica y de la actividad productiva, estamos viendo algunas problemáticas sociales. Por eso hemos creado el Observatorio de Políticas Sociales, que articula todas las áreas municipales que trabajan con los sectores más vulnerables de la ciudad. Se ha generado un aumento de inversión en alimentos.

En 2015 era casi inexistente la asistencia alimentaria que tenía la ciudad. En 2016 se abrieron 121 comedores, donde se asisten 2.302 familias, y en 2017 ya llevamos 138 comedores, donde se asisten 4.864 familias.

En forma directa en 2015 no se asistían familias, en 2016 se asistió alimentariamente a 923 familias y en 2017, al día de la fecha llevamos asistiendo a 2.560 familias.

En salud, seguimos profundizando las mesas de abordaje territorial de atención primaria. Como les decía, quiero dedicar un párrafo aparte al SAME. El 9 de junio del año pasado ustedes aprobaron el convenio con la provincia de Buenos Aires mediante la ordenanza 27.249/16. Ese convenio decía que entre octubre y noviembre se tenía que hacer la capacitación de las personas que iban a trabajar en el SAME, involucrando tres bases operativas con nueve ambulancias y 67 trabajadores, lo que hasta el día de la fecha no ha ocurrido. Por eso seguimos solicitando reuniones a la gobernadora, con la cual no hemos tenido suerte durante el año pasado y lo que va de este año. Por lo tanto, es un tema que está pendiente por incumplimiento en el convenio de parte de la provincia de Buenos Aires.

En cuanto a la mortalidad infantil, en 2015 el porcentaje fue del 11,1 por mil; en 2016, con un trabajo muy fuerte de la Secretaría de Salud en lo que tiene que ver con la articulación territorial, hemos bajado a

10,8 por mil, por lo que quiero felicitar a todos los trabajadores de la salud. (Aplausos en las bancas y en las galerías.)

Con respecto a los programas nacionales de salud, todos se han visto reducidos. En el Plan Remediar, en 2015 teníamos 151.829 tratamientos, y en 2016 bajó a 93.107, habiendo una disminución de transferencias de medicamentos del 61 por ciento.

En el programa Diabetes, en 2015, contábamos con 525 cajas con 1.800 comprimidos cada una; en 2016 han transferido nada más que 295 cajas.

En el programa Epilepsia ha bajado un 50 por ciento la asistencia del gobierno nacional y se han anulado definitivamente los programas de Tuberculosis y Psicotrópicos, no transfiriéndose absolutamente ningún recurso del gobierno nacional.

En el área de Juventud se trabajó en la creación de dieciséis centros de estudiantes, con un fortalecimiento de la participación de jóvenes en las áreas deportivas y culturales, con toda la oferta que tiene el municipio, y seguimos trabajando en lo que tiene que ver con el viaje estudiantil solidario.

El año anterior, como les contaba, la Secretaría de Turismo de la Nación había dejado de aportarnos los hoteles de Chapadmalal y de Embalse Río Tercero, Córdoba. Pero hemos hecho un convenio, gracias a Hugo Caruso, con Luz y Fuerza y los chicos pudieron ir a los hoteles de este sindicato en Mar del Plata. Por esto, en los meses de septiembre, noviembre y diciembre ochocientos estudiantes tuvieron su viaje de egresados. (Aplausos.)

Seguimos trabajando en el tema de inclusión de los jóvenes, y dos mil trescientos noventa y ocho jóvenes participan del Programa Envión.

En el tema de servicios y mantenimiento, hemos implementado el año anterior el centro de atención al vecino, el 0800, el cual venimos poniendo en actividad. Cada vez más vecinos son los que llaman a este centro de atención, y por eso también cambiamos y redefinimos la organización y la calidad de los servicios a partir de lo que les conté anteriormente: la descentralización de las bases operativas.

El año anterior hemos planteado a este Concejo Deliberante, y tuvo aprobación, un

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

nuevo sistema y una nueva relación laboral con el área de recolección de residuos. Hemos pasado a que los trabajadores formen una cooperativa, que se presentó a una licitación y ganó el proceso de mano de obra, por lo cual el municipio hace todo el gerenciamiento, pone los materiales, pone los camiones y pone todo lo que tiene que ver con el servicio.

Les había contado el año pasado que de esos camiones que iban a trabajar en el área de recolección de residuos, siete los iba a aportar la ACUMAR y el resto los íbamos a comprar con un crédito del Banco Provincia, que ustedes habían aprobado en este cuerpo.

Ninguna de las dos cosas sucedió: ni nos dio los siete camiones la ACUMAR ni el Banco Provincia nos dio el crédito de 25 millones. Así que el año pasado hemos comprado los veinte camiones recolectores de residuos con recursos nuestros... (Aplausos en las bancas y en las galerías.), y las cooperativas con los trabajadores tienen los mismos salarios que los que indica el convenio de camioneros.

Esta decisión nos permite para este año ahorrar 136.860.000 pesos. Quiere decir que la actividad pública cuando se hace eficiente con el compromiso de los trabajadores, tiene resultados económicos que nos permite invertir, como decía anteriormente, en acciones públicas. Por eso podemos hacer este tipo de cosas.

Este año empezamos con seis bases operativas. Vamos a generar una inversión en equipamiento para que estas bases operativas funcionen, de 109.686.000 pesos. En equipamiento de Higiene Urbana compramos cuatro equipos desobstructores, cincuenta camiones, treinta y ocho cajas volcadoras, cuatro minicargadoras con balde, cuatro autocargadores roll off y doscientos cincuenta contenedores. Vamos a generar a partir del mes de junio un sistema de contenerización de residuos en el área central de la ciudad con dos nuevos camiones y ochenta contenedores. No pasará más la recolección casa por casa sino que vamos a hacer un sistema de contenerización donde los vecinos van a poder sacar la basura en el horario que quieran pero van a tener que acercarla hasta un contenedor que va a estar muy cerca.

Con respecto al mantenimiento de

la ciudad, también venimos con una acción muy fuerte para este año. En el año anterior realizamos 26.514 metros cuadrados de bacheo de hormigón. Para el año 2017 tenemos previstos 42.252 metros cuadrados. Bacheo con carpeta: en el año 2016 realizamos 27.089 metros cuadrados; para el año 2017 tenemos previsto hacer 102.792 metros cuadrados.

En tomado de juntas, en el año 2016 realizamos 58.000 metros lineales, y en el año 2017 vamos a realizar 225.000 metros lineales.

Para esto tenemos prevista para este año una inversión para el mantenimiento de la ciudad de 280 millones de pesos de recursos propios, para que la ciudad siga teniendo un nivel de servicios importante.

Lo que merece un párrafo aparte es que hay un compromiso de todas las fuerzas políticas respecto del tema seguridad, un tema que se "fogonea" mucho, sobre el que nos echamos culpas todos contra todos, que tratamos de ver cómo anulamos la acción que hace el otro. Les cuento que en el año 2016 incorporamos 44 cámaras fijas, 14 cámaras domos y 6 Ojos de Pez para bases de policía local.

Creamos centros de operaciones descentralizados. Estamos empezando a generar, más allá del área operativa de monitoreo, que todas las bases de policía local tengan su monitoreo.

Este año hemos descentralizado la base central de la calle Onsari, el Área X y la base operativa Dock Sud. Tenemos nuevos sistemas de comunicaciones y entregamos 30 equipos a los policías móviles.

Seguimos trabajando tanto en el sistema estadístico como en los botones antipánico, en espacios públicos seguros, y en la formación y capacitación de la Academia de Policía Local, donde este año vamos a tener un lugar nuevo. En el ciclo lectivo 2016 formamos 180 aspirantes, de los cuales 160 dieron todas las pruebas y se convirtieron en policías y oficiales de la policía local, llevando el número a más de quinientos -ahora se los voy a decir más exactamente.

Para 2017 vamos a comprar 20 cámaras y 50 equipos de comunicación para que los policías sigan estando comunicados y pudiendo entender lo que pasa en el resto de

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

la ciudad. Seguimos descentralizando las bases operativas con distintos vínculos. Este año vamos a generar cinco nuevas bases operativas: la de Villa Domingo Este-Sarandí, la de Domingo Oeste, la de Wilde, la de Piñeyro-Avellaneda Centro, Obreros de la Negra e Hipólito Yrigoyen y la base de la policía local de Shell, que ya ha quedado inaugurada en Debenedetti y la autopista.

Creo que el de la seguridad es un debate que nos debemos, que tenemos que definir de una vez por todas como política de Estado. Nosotros habíamos definido con el gobierno anterior el crecimiento y la creación de las policías locales, que nunca han tenido la ley para poder aplicarla. Al día de hoy, contamos con 583 efectivos de policía local y 645 efectivos de la policía de la provincia de Buenos Aires, 35 móviles para la policía local, 30 móviles para el comando de patrulla, de los cuales 8 fueron cedidos en el mes de febrero por la provincia de Buenos Aires, y 730 cámaras.

La inversión que vamos a hacer este año en seguridad, con recursos propios, es de 58.250.000 pesos, con mantenimiento de cámaras, equipos de comunicación, monitoreo, camionetas, equipamiento de aula digital, suministros para el centro de monitoreo, combustibles para la policía local y para el comando de patrulla, las horas policiales que también transferimos a cada una de las comisarías, botones antipánico, mantenimiento y arreglo de vehículos policiales.

Llamativamente, el año anterior tuvimos Fondo Provincial de Seguridad, que en 2016 fue de 38 millones de pesos, y el egreso de policías locales fue de 160. Para 2017 el Fondo Provincial de Seguridad es cero pesos, no hay inversión de fondo de seguridad de la provincia de Buenos Aires, cero egresados de la policía local porque no hay inscripción, y hemos visto disminuir 103 efectivos de la provincia de Buenos Aires, que han sido destinados a otros destinos por la Secretaría de Seguridad de la provincia de Buenos Aires. Nos quitaron 103 policías. Creo que es un tema que tenemos que charlar como sociedad para definir como política de Estado. Me parece que todas las fuerzas políticas -no importa quien- debemos reclamar una política de seguridad que se mantenga en el tiempo, con la responsabilidad

que tiene cualquiera, pero no hay manera de tener mejor seguridad con estas condiciones de inversión cero, de policía local cero y de 103 efectivos menos de la policía de Buenos Aires.

Lo que nos sucede a nosotros les pasa a muchos intendentes. Vamos a solicitar también una reunión a la gobernadora para tratar este tema en particular. En verdad es un tema que nos preocupa, y en el cual, como queda demostrado, invertimos, nos hacemos cargo, nos ponemos al frente. Pero para ponernos al frente necesitamos que la policía local se convierta en ley para tener definitivamente la jefatura sobre ella. Si no hay manera de tener una jefatura sobre una fuerza que a la que uno no le paga el salario, a la que uno no puede premiar ni castigar, a la que uno no puede diseñar, como fuerzas políticas deberíamos generar una posición en común como ciudad para tener localmente una política de seguridad acorde, que se mantenga en el tiempo, más allá de qué fuerza política conduzca los destinos de la ciudad. (Aplausos en las bancas y en las galerías.)

Este me parece el mejor ámbito como para que entre todos podamos desarrollar una propuesta, así que próximamente pediremos al presidente del Concejo Deliberante una convocatoria a todos los bloques para que entre todos generemos una propuesta y no la usemos como una herramienta de chicana política en un año electoral, porque nos siguen pasando cosas en la ciudad, y la realidad es una sola, es la que está puesta arriba de esta mesa. (Aplausos en las bancas y en las galerías.)

Hemos recuperado definitivamente, lo hemos inaugurado el 23 de marzo de este año, el Sitio de la Memoria, donde funcionó el centro de detención clandestino "El Infierno". Seguimos trabajando en la actualización del archivo municipal de la memoria. Es un tema sensible sobre el que se quiere generar de vuelta un debate que ya creíamos superado como sociedad, cuando se habla de cuántos son. Y para mencionar lo que manejamos en la ciudad, cuando nosotros asumimos la gestión, en los archivos del municipio figuraban setenta y nueve desapariciones. O sea, nosotros tenemos comprobado a partir del trabajo que ha hecho nuestro equipo seiscientos tres víctimas identificadas. Así que tratar el tema

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE AVELLANEDA

de la cantidad parece un poco fuera de lugar en este tiempo. Es un tema sobre el que seguimos queriendo cambiar el eje en una teoría y una teorización sobre una guerra. No hubo ninguna guerra, hubo un exterminio organizado de un Estado represor, un Estado que todavía debe mucha información.

Todavía tenemos casi cuatrocientos nietos sin reconocer. Todavía tenemos muchos genocidas en libertad, y todavía no tenemos cuáles fueron los culpables civiles de esa dictadura cívico-militar que ha hecho estragos en la Argentina. O sea que no hay ninguna forma de reconciliación. La única consigna es "memoria, verdad y justicia"... (Aplausos en las bancas y en las galerías.), y son treinta mil los compañeros detenidos desaparecidos. (Aplausos y manifestaciones.)

El año anterior habíamos anunciado un aumento salarial del 44,59 por ciento para la categoría 6. Se adicionó una suma de 1.000 pesos en el mes de noviembre, lo que llevó un aumento de 69,79 por ciento para la categoría 6; 51 por ciento para la categoría 12.

Al mes de marzo de este año, la composición de afiliaciones gremiales es de la siguiente manera: Sindicato Unidos Municipales de Avellaneda, 1.003 afiliados; Sindicato de Trabajadores Municipales de Avellaneda, 886 afiliados; UPCN, 806 afiliados; AMRA, 126 afiliados.

Para este año acordamos un aumento salarial del 30 por ciento sobre todas las nóminas, sobre el básico y sobre las sumas fijas. Por lo tanto, el ciento por ciento de los trabajadores recibirá en su neto el 30 por ciento de aumento salarial para el año en curso.

Hemos incorporado 200 cooperativistas empleados municipales, 100 en el mes de agosto y 100 en el mes de noviembre. Hemos entregado el año pasado 73 viviendas a empleados municipales, llegando ya a 318 familias municipales que tienen su casa propia... (Aplausos en las bancas y en las galerías.), con el objetivo de llegar a 500 en el final de mi mandato.

Un tema que nos sigue preocupando tiene que ver con la educación, y también con el debate que estamos teniendo como sociedad, un debate falso, en el que quieren enfrentar la educación pública con la educación privada.

Todos nosotros debemos saber, pero a veces estamos distraídos, que no existe la educación privada, toda la educación es pública. Hay educación de gestión privada, que la imparten las llamadas escuelas privadas, y algunos creen que los salarios se pagan con las cuotas que pagan los padres, y les quiero decir que el 80 por ciento de los salarios que se cobran en esas escuelas los pagamos todos nosotros. (Aplausos en las bancas y en las galerías.)

En nuestra ciudad, el 58,5 por ciento de los chicos van a escuelas públicas y el 41,5 por ciento van a escuelas públicas de gestión privada. Y en esa línea que estamos trazando creo que es necesario también que la provincia resuelva esta situación. O sea, en cualquier conflicto es responsable. Siempre los que mayor responsabilidad tenemos somos los que gobernamos. Así que desde acá llamamos a la resolución del conflicto docente para que no sigamos generando esa división, donde los pibes que van a una escuela pública de gestión privada han tenido cerca de veinte días de clases, con una situación también rara, porque ese mismo docente que da clases en la escuela de gestión privada probablemente en el otro turno dé clases en la escuela pública.

En cuanto al contenido, la Matemática del tercer grado de la escuela pública es la misma que la del tercer grado de la de gestión privada. En verdad estamos frente a un debate que la sociedad confunde y que cree que no; por lo tanto, desde el Estado municipal nos obliga a acompañar lo público, y más que nunca defender la educación pública como una herramienta de igualdad. (Aplausos en las bancas y en las galerías.)

Desde aquí seguimos pidiendo por la libertad de la presa política Milagros Sala y sus compañeros en Jujuy. (Aplausos en las bancas y en las galerías.)

Finalmente, quiero agradecer a todos la presencia; gracias por este tiempo, por permitirnos siempre desarrollar las gestiones que realizamos en el año anterior y en el año en curso.

De esta manera dejo inaugurado el centésimo cuarto período de sesiones ordinarias de este Concejo Deliberante. (Aplausos en las bancas y en las galerías.)

Sr. PRESIDENTE (Barrueco).- Invito a